

◆ “ふるさとちば”のための政策推進を ◆



岩井やすのり県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

国家戦略特区

県内全域に拡大へ



代表質問を行う岩井泰憲県議

多様な規制改革項目提案

「栄、印西を変える、千葉県が変わる」をスローガンに積極的な政治活動を行っている岩井泰憲県議（印西市・印旛郡栄町選出、4期）は6月定例県議会で登壇し、自民党を代表して県執行部に質問を行いました。成田空港周辺地域で規制・制度の緩和を行う国家戦略特区について、岩井県議は現在の取り組み状況を質問し、活用にあたって市町村とのしっかりと連携を要望。このほか、農業の振興、防災、県営水道料金の改定などについて県の施策を聞きました。岩井県議の質疑と県執行部の答弁を紹介します。

6月定例県議会代表質問

岩井議員 国家戦略特区

び込むことが期待できると
を考えている。府に特区の活用を含めた検
討指示があった。そこでうかがうが、国家
戦略特区の活用に向けた
現状の取組状況はどうか。知事 成田空港における
滑走路新設をはじめとした
拡張事業や、圏央道・北千
葉道路など広域道路ネット
ワークの整備が進む中、千
葉県さらには首都圏全体の

は世界で一番ビジネスがし
やすい環境を作ることを目
的で、地域を限定し、大胆
な規制・制度の緩和を行う
ものであり、国内最大の貿
易港である成田空港を有し、
あらゆる産業分野が全国ト
ップクラスの我が県において、
この制度を活用することによ
り、更なる民間投資を呼

去年7月、知事と空港周
辺9市町が、岸田首相に対
し、特区の活用も含む「成
田空港を核とした物流・产
業拠点の形成等に関する要
望」を行い、「しっかりと対応
していきたい」との発言をい
ただいた。さらに、翌月の
諮詢会議で、首相から各省

国際競争力を高めるため、
本県のポテンシャルを活か
して民間投資を呼び込む環
境づくりを進めることが重
要です。

このため、県では東京圏
国家戦略特区区域の千葉県
全域への拡大を目指し、国
際航空物流における人材確
保や、EU向け水産物輸出
手続の迅速化など、様々な
規制改革項目の提案を重ね
てきたところであり、現在、
その実現に向け、国のワーキ
ンググループなどにおいて
着実に議論が進められ
ているものと認識しています。

今後、早期の区域拡大に
向けて、民間企業、市町村、
関係団体等との連携をさら
に深めながら、成田空港の
拡張を契機とした国際的な
ビジネス拠点の形成や、新

況の把握や被災者への支援
等を迅速かつ的確に行うこ
とが必要であり、そのため
には、防災分野におけるDX
の推進が有効であると考え
ています。

このため県では、地震や
津波の被害を予測するシス
テムの導入や現地の状況を
把握するためのドローンの
配備に加え、SNSに投稿
された情報を、AIを用いて
収集・分析を行うシステム
を導入するなど、災害対応
に資するデジタル技術を積
極的に活用しています。

また、市町村に対しては、
防災業務のデジタル化に対
し、地域防災力充実・強化
補助金を拡充するとともに、
デジタル技術を活用した避
難所運営に関する研修の実
施などにより、支援を行っ
ているところです。

さらに、国の総合防災情
報システムとの連携により、
市町村での確災証明発行業務
の円滑化を図るほか、市
町村での情報共有の円滑化を図
るなどにより、支援を行っ
てまいります。

岩井議員 岩井議員 区域拡
大が実現したあかつ
て、着実に議論が進められ
て、国内外からの投資
を呼び込める環境づくりに
向けて、特区の積極活用を
図るとともに、その活用に
当たっては、民間企業はも
とより、地域からの声をく
み取ることも重要であるの
で、県内市町村とも、しつ
かり連携しながら取り組む
よう要望する。

●印西市・栄町と県政のために
岩井やすのり 県議会議員会
〒270-1515 千葉県印旛郡栄町安食台2-26-23 大山ビル202
TEL 0476-36-7799 FAX 0476-36-7802

● 要望
岩井議員 区域拡
大が実現したあかつ
て、着実に議論が進められ
て、国内外からの投資
を呼び込める環境づくりに
向けて、特区の積極活用を
図るとともに、その活用に
当たっては、民間企業はも
とより、地域からの声をく
み取ることも重要であるの
で、県内市町村とも、しつ
かり連携しながら取り組む
よう要望する。

令和7年6月24日(火)

水道料金

岩井議員 県営水道の料金引上げについて、審議会で示した改定案はどのようないか。な検討に基づくものなのか。また、今後、料金引上げに向け、どのように取り組んでいくのか。

ついて、令和6年度決算見込を踏まえ、動力費や修繕費などの経費にかかる最新の価格動向を加味して、改めて算出をしたところ、23・7%の水道料金の引上げが必要と見込まれました。

道事業の防災対策強化の観点から、増額となるような基準の見直しが行われ、これに基づき上限額まで繰り出すことで、引上げ幅を18・6%まで抑えてまいりたいと考えています。

要望
岩井議員 水道料
金の検討状況について
ては分かりました。必要な
施設の更新や耐震化はしつ
かりと進めていかなければ
なりません。一方で、我が

党の主張を取り入れていただき、料金の引上げ幅については、昨年度に試算した20%から若干下がり18.6%となったことは評価ができるところです。

具体的な料金体系等の改定案については、引き続き審議会の場で議論されることがあります。いずれにしても、引上げにより、一般家庭や事業者への影響は少なからずありますので、十分な理解が得られるよう議論の内容について迅速かつ十分な情報提供と丁寧な説明に努めていただくよう要望します。

新湾岸道路、有識者会議に 概略ルート案を提示

強化に向け、どのように組んでいくのか。

知事　圏央道や北千葉道路などの広域的な幹線道路ネットワークの整備は、島性を克服し、県内を活性化させるうえで大変要です。

圈央道の大栄・横芝間で令和8年度までの確実な通過に向け、国に最大限協をしていくほか、成田空港及び周辺地域を結ぶ新インターチェンジの早期の商業化に向け取り組んできます。

また、北千葉道路で県が施行する成田市區間

スマート農業などで 生産性の向上を目指す



県の施策に要望する岩井県議

持続可能な水田農業へ

ではないか。
そこでうかがうが、県では持続可能な水田農業の実現に向け、どのように取り組んでいくのか。

もに、収益性の高い水稲業への転換を進めていく必要があります。

を図るための機械等の道を支援しているところです。さらに、作業が大幅に効率化できるスマート農業技術や、高温下でも食味や量産性を優れと品質の算

ワークの整備など本県の発展に不可欠な事業」や「教育環境の充実、こども・若者の支援」などに重点的に予算を配分しています。